

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

REPUBLIQUE DE COTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail

**ALLOCUTION DE S.E.M. TIEMOKO MEYLIET KONE
VICE-PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DE CÔTE
D'IVOIRE
A L'OCCASION DU FORUM DE L'ALLIANCE
INTERNATIONALE ANTI-CORRUPTION DU GROUPE DE
LA BANQUE MONDIALE
14 AU 16 JUIN 2023**

Monsieur le Premier Ministre,

Monsieur le Vice-Premier Ministre du Cap Vert,

Messieurs les Présidents d'Institution de la République de Côte d'Ivoire ;

Madame la Ministre d'Etat, Ministre des Affaires Etrangères, de l'Intégration Africaine et de la Diaspora ;

Monsieur le Ministre de la Promotion de la Bonne Gouvernance et de la Lutte contre la Corruption ;

Monsieur le Directeur Général et Chef de l'Administration de la Banque Mondiale ;

Monsieur le Vice-Président de la Banque Mondiale pour Afrique de l'Ouest et Centrale ;

Monsieur le Vice-Président de la Banque Mondiale pour l'Intégrité ;

Madame la Vice-Présidente et Auditrice Générale de la Banque Mondiale ;

Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et membres du Corps Diplomatique ;

Mesdames et Messieurs les Représentants du Secteur Privé ;

Mesdames et Messieurs les Représentants des Organisations de la Société Civile ;

Distingués Chefs traditionnels ;

Vénérables Guides religieux ;

Chers amis de la presse ;

Honorables Invités ;

Mesdames et Messieurs,

Je suis heureux de représenter le Président de la République de Côte d'Ivoire, S.E.M. Alassane OUATTARA, à cette cérémonie solennelle

d'ouverture de la 5^e édition du Forum de l'Alliance Internationale Anti-Corruption du Groupe de la Banque Mondiale.

Je voudrais, en son nom, vous remercier pour l'honneur que vous faites à la Côte d'Ivoire, d'abriter cet important forum, organisé pour la première fois en Afrique.

Je me félicite de la reprise, ici à Abidjan, des assises de cette plateforme d'experts de haut niveau, après un arrêt depuis la quatrième édition, tenue en 2018, à Copenhague, au Danemark, en raison, notamment, de la crise sanitaire de la COVID-19.

A tous les Participants, venus d'Afrique et d'ailleurs, je souhaite le traditionnel AKWABA, c'est-à-dire la cordiale bienvenue en Côte d'Ivoire.

J'adresse mes chaleureuses salutations et mes remerciements à Monsieur Shaolin YANG, Directeur Général et Chef de l'Administration de la Banque Mondiale, qui conduit l'importante délégation du Groupe de la Banque Mondiale.

J'associe à ces remerciements les membres de la haute Direction de la Banque Mondiale ici présents, à savoir :

- Monsieur Ousmane DIAGANA, Vice-Président pour l'Afrique de l'Ouest et Centrale ;
- Monsieur Mouhamadou DIAGNE, Vice-Président pour l'Intégrité ;
- Madame Anke D'ANGELO, Vice-Présidente et Auditrice Générale.

J'exprime notre reconnaissance, à tous les experts de la Banque Mondiale, aux Partenaires au Développement et aux acteurs de la Société Civile, pour leur importante contribution à la préparation et à l'animation de ce Forum.

Je voudrais également mentionner les Représentants des Institutions publiques en charge de la lutte contre la corruption, ainsi que ceux de

l'Office des Nations Unies contre la Drogue et le Crime (ONUDC), qui nous suivent en ligne.

Enfin, j'exprime mes félicitations au Premier Ministre Patrick ACHI et au Ministre de la Promotion de la Bonne Gouvernance et de la Lutte contre la Corruption, Monsieur Epiphane ZORO BALLO, partenaire national de cette organisation, envers qui je formule aussi mes encouragements.

Distingués Invités ;

Mesdames et Messieurs,

Le Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTRA, accorde un vif intérêt à la tenue de ces assises en terre ivoirienne, moins de 10 jours après l'édition 2023 de l'Africa CEO Forum, en ces mêmes lieux.

En effet, discuter des questions de gouvernance et de lutte contre la corruption revêt une importance particulière dans toutes les économies du monde, en raison des liens étroits avec les investissements, le développement des affaires, la croissance économique et la lutte contre la corruption.

Réfléchir et agir contre la corruption constituent même une urgence dans notre monde qui fait face à de multiples crises.

C'est à cela que nous exhorte le thème de ce forum : « Action collective pour la bonne gouvernance et la lutte contre la corruption en période de crise ».

Cet appel à l'action traduit l'ampleur de la menace que constitue la corruption, ce fléau mondial qui nécessite une synergie d'actions, ainsi qu'une mutualisation de nos forces, de nos intelligences, de nos expériences et des bonnes pratiques, afin d'y remédier.

A cet effet, je voudrais saluer au nom du Président de la République, la présence du Vice-Premier Ministre du Cap Vert, pays frère qui se distingue comme un modèle en matière de bonne gouvernance et de lutte contre la corruption en Afrique de l'Ouest.

Mesdames et Messieurs,

Chers Participants,

La Côte d'Ivoire fournit également d'importants efforts, soutenus par l'engagement personnel du Chef de l'Etat en faveur de la Promotion de la Bonne Gouvernance, de la Lutte contre la Corruption, de la démocratie, des droits de l'Homme et de l'Etat de Droit.

Cela s'est traduit, notamment, par la mise en œuvre d'importantes réformes institutionnelles, avec la création de la Cour des Comptes, de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance, du Ministère en charge de la Promotion de la Bonne Gouvernance et de la Lutte contre la Corruption, du Pôle Pénal Economique et Financier, juridiction spéciale de lutte contre la corruption et le blanchiment de capitaux.

Il y a lieu également de relever que la Côte d'Ivoire a ratifié la convention des Nations Unies et la convention africaine de Lutte contre la Corruption. Les réformes nécessaires seront poursuivies, en vue de renforcer davantage le dispositif de lutte contre la corruption, tant au niveau institutionnel qu'opérationnel.

Cela se traduit par l'intensification des contrôles internes et externes, au niveau de l'administration centrale, des entreprises publiques et des projets de développement.

Les constats et les recommandations de ces missions sont consignés dans un rapport consolidé de l'Inspecteur Général d'Etat, soumis annuellement au Chef de l'Etat.

Ces actions sont renforcées par la mise en place de divers systèmes de digitalisation de l'administration publique, dont le principal objectif est de réduire considérablement les interventions humaines et d'améliorer l'intégrité dans les services publics.

Mesdames et Messieurs,

Les efforts de la Côte d'Ivoire sont reconnus et matérialisés par une amélioration du classement mondial du pays, qui est passé de la 130^e place en 2012 à la 105^e en 2021, puis à la 99^e place depuis 2022, selon l'indice de perception de la corruption de Transparency International.

Cependant, il convient de reconnaître que, malgré ces bons résultats, beaucoup reste encore à faire au regard de la complexité du phénomène.

C'est l'un des grands défis de la politique du Président Alassane OUATTARA, dont le mot d'ordre est : « assurer une meilleure gestion des ressources publiques pour une croissance nationale plus forte et plus inclusive au bénéfice de tous ».

Cette dynamique de progrès sera donc maintenue, en vue de consolider les acquis, car en la matière, aucun acquis n'est définitif.

A cet effet, la tenue à Abidjan de cet important forum est une opportunité que le pays entend saisir pour s'enrichir des bonnes pratiques à apprendre des autres pays et institutions.

C'est sur cette attente que je déclare ouverte, au nom du Président de la République, S.E.M. Alassane OUATTARA, la 5^e édition du Forum de l'Alliance Internationale Anti-Corruption du Groupe de la Banque Mondiale.

Je vous souhaite plein succès dans vos travaux et vous remercie de votre attention.